

Precios de suscripción

Gastellón al mes 5'00 (pesetas)
 Fuera, trimestre 3'00 id.
 Para anuncios, esquelas, y comunicados,
 PIDANSE TARIFAS
 Número suelto 5 céntimos.

"La Provincia,"
 es el periódico de mayor circulación
 en esta provincia

La actualidad

Noticias de Melilla

El complot de espías que están sufriendo las operaciones y la tranquilidad consiguiente, difundió las informaciones y obligó a hablar de generalidades que, aunque están exentas de interés en esta ocasión, son aprovechables como recursos supremo.

Se ha puesto nuevamente sobre el tapeté la cuestión del contrabando de armas, insistiendo algunos, que se dan por bien enterados, en que el rumoreo es cierto, y que ello explica que los moros dispongan de armas y municiones en Albuñuelas y en el Puntal de la Gomera.

Dicen también que las existencias de municiones son propiedad de una importante Sociedad de moros y hebreos en comanditía, que consiguen con el contrabando un importante ensenado negocio.

También se habló de la retirada de los benurrieglos que ha formado hasta ahora parte de la harka, y suponen unos que la separación se debe a diferencias que han surgido entre los rebeldes, y que dieron lugar a sangrientas luchas. Por otra, hay quien asegura que se trata de un nuevo sindicato, y que la retirada es aparente, pues con ella sólo se proponen disuadirlos para dedicarse con más tranquilidad a hacer nuevos ataques de cartas.

Queda tonguea razón los que opinan lo primero, cosa ésta en lo cierto los segundos, ó ninguna, porque tratan de simples rumores, de más vicios de verdad a su opinión, según la fuentecita.

Lo que sí parece indudable es que la harka se disminuirá, a pesar de estar los moros celebrando la Cuadra, pues precisamente el Ksar está a la guerra contra los infusos en este tiempo.

Otra de las fuentes que se acogen como artificiales de fe es el supuesto ofrecimiento del Chaidy y del M-esian a Maley Hafif. Uno y otro se dice que han prometido al sultán polos combinados contra España, a cambio de la jefatura definitiva, pero se recuerda también que el Chaidy fue uno de los partidarios del Rogrí, si bien esto de confirmarse el ofrecimiento aumentaría el mérito de la conversión.

El servicio de los convoyes de Nador no se hace ahora directo a las avanzadas, pues las columnas salen y se reúnen en Tuleima, facilitándose así el transporte.

Las últimas impresiones que puedo trasmitir son de tranquilidad general porque aunque en las lomas de Beniboufrú hicieron los moros algunos disparos, no tuvieron otras consecuencias. Dicenme que en el barranco grande de Beniboufrú se está reuniendo el fuerte de la harka.

Las baterías de Nador entraron en funciones y fueron tan cortantes los disparos, que unos grupos que se habían puesto a la vista se disolvieron inmediatamente, sin darles tiempo, como parecía su propósito, a avanzar hacia las crestas de los montes. Los moros sufrieron grandes bajas.

Ha salido el vapor corso «Menorquin» conduciendo ocho soldados enfermos. En este buque regresó también a España la comisión del ayuntamiento de Zagraza.

El asunto Ferrer

Juicios de la prensa extranjera

La prensa española que participa de los radicalismos del desdichado exdirector de la Escuela Moderna, ha publicado los juicios que sobre este asunto ha merecido a los periódicos del mismo matiz de aquellos presidiendo de otros que representando gran parte de la opinión no juzga el pleito a gusto del paladar de nuestros rotativos.

He aquí los telegramas recibidos:

París.—Pocos son los diarios que someten la ejecución de Ferrer. Alguno de ellos responde a sus ideales enarquistas, apostando y amenazando a los encargados de administrar justicia.

Marsella.—El Consejo general ha aprobado, con diez votos en contra, una proposición protestando contra la ejecución de Ferrer.

El prefecto, que presidia, ha formulado una protesta contra el acuerdo, abandonando inmediatamente después el salón de sesiones.

La Gaceta de la Cruz justifica la ejecución del enarquista Ferrer y afirma que las afirmaciones de la prensa radical sectoria al suponer que se trató de un asesinato judicial, deben ser rechazadas como calumnias monstruosas.

El propio periódico continúa diciendo: «Nunca sobrado tudes la pretensión

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e Imprenta
 Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
 AUNQUE NO SE INSERTEN
 Número suelto 5 céntimos.

Nebot, Simeiro, Armengol, Hernández,
 Ochoa, Muñoz, Nadal, Maroc, Lázaro y
 Agustí.
 La referida función será un verdadero
 éxito.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Mal ha informado a nuestro colega *El Clamor* la persona que le llevó el escrito de lo ocurrido en la Junta provincial de Instrucción pública en la sesión celebrada ayer.

Allí no hubo determinado interés por nadie y si solo del cumplimiento de deberes reglamentarios quizás olvidados ó desarrancados por el que hizo el papel de correveí y dile.

En el expresivo de Barcelona pasó ayer por la estación con dirección a su dirección el obispo preso en la ciudad General doctor Laguarda.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se verificará el día 21.

Constará de 80.000 billetes á 50 pesetas, divididos en fracciones de cinco pesetas.

Ha regresado de Valencia nuestro compañero en la prensa D. José Castelló y Tárrega, a donde fué para ultimar algunos detalles de la bocerrada del próximo domingo.

Como saben nuestros lectores y el público en general, el día 20 del presente mes terminó el plazo para obtener las cédulas personales del próximo año sin recargo.

La Gaceta recordó a los gobernadores la obligación que tienen los alcaldes de enviar los datos de natalidad por causa de enfermedades infantiles contagiosas, durante el próximo semestre de 1900.

Sa está celebrando con gran solemnidad las fiestas en el arrabal de San Félix.

Así hubo bailes populares y para hoy se preparan otros festejos.

PLATANOS SUPERIORES.—Primeros de la temporada.

Casa Tárrega.

La pierna artificial ofrecida por el ortopédico valenciano D. Francisco Prim, al herido en combate que la necesitaba, la ha sido concedida a Vicente Castell Muñoz, natural de Sierra Engarcerán, soldado del batallón de Mérida, que ha consecuencia de una herida recibida en las posiciones avanzadas de Sidi Mues, hubo necesidad de amputarla la pierna izquierda.

El Boletín Oficial publica la siguiente estadística del movimiento natural de población de la provincia, resultando:

Nacimientos, 778.

Defunciones, 456.

Matrimonios, 189.

Nacimientos: varones, 382 y hembras, 381. Todos legítimos; ilegítimos, 3; expósitos, 5.

Defunciones: varones, 251 y hembras, 205.

El día de hoy amanece semicubierto, despejándose según tanto lugro y luciendo el sol.

La temperatura ha descendido si bien continúa agradable.

Esta noche se inaugurarán las cenas en el Círculo Mercantil e Industrial de esta ciudad.

El referido acto se celebrará á las nueve.

La máquina del tren expreso de Barrios de Luna que llega á este por la tarde, ha sufrido desperfectos en la estación de Amposta, retrasando su llegada a Castellón más de hora y media.

Se encuentra muy elevado de la dolencia que sufre nuestro querido amigo el teniente coronel de la guardia civil D. Federico Arroyo.

Vivamente celebraremos su completo establecimiento.

Ayer estuvieron en Sagrera nuestros buenos amigos D. Vicente Saies y D. Rafael Fabre, siendo recibidos por comisiones de 18 pueblos del distrito, que asistieron presurosos á saludarlos, con entusiastas manifestaciones de afecto.

Baños CERVELLÓN, dulces del agua de Fuente Calda en Villavieja.

Enfermedad de reuma, gota, parálisis, pisl, estómago, anemia y crizis.

Se recomienda á quienes traten de visitarlos, que anuncien su administrador señor Marsal el día y tren de salida.

Gran bocerrada BENÉFICA

Se celebrará en nuestra plaza de Toros

Organizada por la Junta de Socorros á las familias de los innumerables reservistas de esta provincia en filas, tendrá lugar el próximo



DOMINGO, 17 DEL ACTUAL
 á las tres en punto

un gran festival taurino con boceros de la muy selecta ganadería de

MURALL, de Tortosa

(Juan Principe Audi y Compañía de Biem), con divisa colorada, azul y verde:

El espectáculo se sujetará al siguiente orden:

PRIMERO: Desfile del cortejo presidencial, precedido de tambores y clarines, heraldos, paes, damas de honor y escoltado por los tenientes de España y Castellón.

SEGUNDO: Desfile de las bandas de música de Villarreal, Burriana, Almazora, y las tres de Castellón.

TERCERO: Lucha completa de CUATRO magníficos boceros de la mencionada ganadería, por la siguiente

CUADRILLA

ESPADAS	BANDERILLEROS	PICADORES
Paco Vilarroig	Pepe Camacho	Ramón Beniges
Luis Novella	Enrique Suárez	Francisco García
Luis Navarro	Fulgencio Ruiz	José Rosell
Manolo Herreros	Vicente Galli	Paco Alegre

UN PUNTILLERO.—Agustín Vilanova

MOZO DE VARA

Tonico Boix — Pepe Correas — Pepe Tirado — Arturo Suárez
 Mozo de estoque, Carlos March — Mozo de banderillas, Luis Compte

A güezillote: Paquito Cazador Gimeno, (año de 11 años)

ASESORES DE LA PRESIDENCIA

Los capitanes del regimiento de Tetuán Sres. Verdú y Salmero
 La lucha será dirigida por Emilio Cortell, CORTIJANO, Ernesto Vernia, de Villarreal y Daniel Company, MESTIZO.

Presidirá la bocerrada: benéfica, la

Señorita doña América Carrasco Egaña

acompañándole las señoritas María Clara, Pepita Gimeno, Anita Díez de Oñate y Adela Merla Tovar de Irutegui, de Castellón y Delfina Olmos de Villarreal; Joaquín Paris Peirat, de Burriana y Encarnación Agustí Arquimau, de Almazora.

Boceras,	2'50 pesetas
Contraboceras,	2'00 >
Sillas de rejilla,	2'00
Greda primera, numerada,	1'50 >
1.ª, segunda, id.,	1'00 >
ENTRADA GENERAL,	0'50 >
Media entrada para soldados y niños,	0'25 >

PRECIOS:

tales hechos y será muy difícil que se llegue á un acuerdo para que todos los diputados de esta fracción aparezcan unidos.

No necesitamos manifestar cuánto ha de debilitar el ateque esta diferencia de pareceres que es irreductible. El Sr. Ascarate no estará nunca conforme con las opiniones y procedimientos parlamentarios de D. Rodrigo Soriano.

En cuanto á los liberales se hacen esfuerzos grandes para que parezca un partido lo que no lleva trazo de serlo. Los diputados de segunda fila quisieran una oposición vívida que les lleve inmediatamente al poder; pero los verdaderos primates están convencidos de que la peor desgracia que pudiera acontecerles es que el Sr. Maura les dejara la pesada carga que lleva sobre sus hombros.

El Sr. Moret sabe muy bien que en las actuales circunstancias no podría ni desarrollar un programa liberal en el poder, ni resistir el embate de ciertos radicales que ha alentado en sus desdichadas campañas de oposición.

Tampoco es su carácter el más adecuado para gobernar en momentos de vida jiboa como los actuales. Hará discursos de ruda oposición para complacer á sus amigos, pero con la esperanza y el deseo de que sirvan para derribar al gobierno.

Para aceptar las responsabilidades del poder se necesita hoy una fuerza en la opini-

nión que los liberales no tienen ni por lo visto quieren recoger.

Ecos de la provincia

Burriana

Un beneficio

En el teatro Oberón se celebrará mañana por la noche una extraordinaria velada á beneficio de la banda municipal con arreglo al siguiente programa:

1.º El juguete valenciano «El tío Sánchez».

2.º Intermedio musical, fantasía de la zarzuela «Alma de Dios» y marcha militar «La Exposición».

3.º Apropósito titulado «Moros en L'Horta ó el rifleño Ben-Cheron».

4.º Romanza de «El Milagro de la Virgen» y fantasía de la ópera «Guillermo Tell».

5.º Juegos de prestidigitación por don Vicente Mut.

6.º Himno á la Exposición de Valencia, en el cual tomarán parte, la banda, orquesta y piano, sumando un total de veintiún ejecutantes.

En la referida velada tomarán parte la señorita Pons y los Srs. Soucess, Vilanova,

LA ESTRELLA

Fábricas de mosaicos hidráulicos y piedra artificial
con inmensa variedad en dibujos y colores modernistas de
MORA HERMANOS

En estas fábricas encierran baldosas en relieve para suelos y demás departamentos.
Especialidad en mosaicos estilo Madrileño para cafés y casas de recreo: Pilas hundibles, escaños, lavaderos, cruces, balaustradas, columnas, adornos para fachadas y demás trabajos en piedra.
Inserciones en azulejos y metálicos, única casa en España que tiene la facultad de fabricar figuras, postales, estílo decorativo para pisos y en mosaicos Romanos se fabrican escudos de todos los tamaños, figuras, flores, alforfones y grandes escudos para pisos y fachadas.

Fabricamos pisos especiales para todas clases de somero, haciendo constar en el piso todo lo que el dueño quiere en objetos. Estos trabajos se deben pedir con anticipación.

Este caso no repite en realizar encargos, por dificultad que sea el fabricar, tanto en dibujos como en figuras.

Visitar esta casa antes que ninguna si queréis encontrar economía en los precios y solides en todos los trabajos fabricados por esta casa. — Pídase nota de precios.

Despacho y Fábricas: Tenerías, 5, 7 y 26.—CASTELLÓN

Ayer tarde terminó la sesión de la Junta municipal para admitir reclamaciones contra el reparto de consumos.

Se han presentado bastantes protestas.

DE SOCIEDAD

Ayer regresó a la Corte después de pasar una temporadita en este hospital, nuestro distinguido amigo D. Maximino Valdés, acompañado de su elegante y bellísima hija.

Encuentrase en ésta nuestro querido amigo el ilustre capitán de artillería: D. José Carreras Ferrer, con el objeto de pasar unos días al lado de su familia en ésta.

Ha bien vendido.

Hoy han celebrado sus días las distinguidas Señoras Teresita Ordóñez Fabregat, Teresita Blas y Teresita Ordóñez Llanzola, a quienes enviamos nuestra felicitación.

COMIQUERIAS

Para el próximo domingo proyecta inaugurar la temporada, el cuadro de aficionados que componen la sociedad Instructiva teatral poniendo en escena las siguientes obras:

«La Trapera», «La Chela» y «Día de prueba».

DIPUTACION PROVINCIAL

Para el día 26 de los corrientes ha sido convocada nuevamente la Diputación provincial con objeto de celebrar las sesiones semestrales.

INSTRUCCION PÚBLICA

El jefe de Instrucción Pública y Dr. Rodríguez Sampedro dirigió a los profesores y estudiantes extranjeros de esta casa por esa fiesta oficial a los cumios y quedó a fin de solo anotar una ó dos salidas y presentar en la academia.

La Junta provincial de Instrucción pública tomó los siguientes acuerdos en su última sesión:

Ordenó el ayuntamiento de Orihuela, habilitar una habitación en el 2.º piso de la casa que habita la maestra D. Encarnación Gayo en sustitución de la que ha sido segregada y ante pertenencia a la referida casa habitación.

Que se oiga a una maestra antes de resolver sobre una queja formulada contra la misma.

Quese aparte con dureza al maestro de Zuera para evitar la repetición de claros hechos denunciados y que se forme expediente para depurar la conducta segurada por un maestro de la capital por perjuicio de cantidad indebidamente.

Ocurrió un informe favorable el expediente de observación por enferma de la maestra de Caudiel.

Dissimular el recurso de alquiler interpuso por la maestra de la capital D. Carmen Cava, negándose derecho para el traspaso a otro local.

Aprobó la memoria presentada por el inspector provincial de 1.ª enseñanza y solicitará un voto de gracia, haciendo constar haber visto con agrado si esto, interés y competencia demostradas por dicho señor.

Quedó enterada de la disposición dictada por el Rector de este distrito Universitario dejando constar a una maestra por ausencia inexistente y negar 45 días de licencia solicitadas por la maestra de Bujar.

VIDA MUNICIPAL

A José Siles Bailete se le autoriza para practicar obras en la casa número 5 de la calle de Graells.

D. Vicente Calduch Abusle, ha sido autorizado para abrir al público una fermeña, en la calle de Gómez Chermá número 2.

MILITARES

Los señores opositores a los 20 plazas de capitanes segundos del cuerpo artillístico del ejército se presentarán en el vicariato general castrense el 3 de noviembre próximo, a las diez de la mañana.

AGRICOLAS

En muchos pueblos de la provincia de Valencia prenupa extraordinariamente a los agricultores la llegada del piejón rojo y del toro que, de continuar su avance, comprometería seriamente la cosecha del periodo fruto de los naranjos. La filoxera sigue su curso devorador, sin que desgraciadamente haya nadie que la contenga.

Audiencia

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en esta Audiencia provincial.

Crónica electoral

La ferienda alegría es de enhorabuena. El *veni vidi vici* de César lo viene D. Fernando como enillo al dedo. Allí donde se pasó el director del plato anticuado, sale la victoria, en forma de milo a coronarse con sus laureles por el tiene que guiar algún estofado.

Después del fulguroso triunfo de Vinaroz, de que dimos oportunidad a nuestros lectores, visto si de Burriana, y éste ha seguido el de Segorbe que es de lo más emocionado que puede parecer. ¡Ni la necrópolis de D. Paco en el Maestrazgo que se le compare!

En Burriana se han contentado con decirle los del Olivo de su partido que preferían presentar la dimisión a designar candidatos que formosamente tendrían que correr un papalicio en la fiera anticuada; pero los de Segorbe han hecho más. Los de Segorbe han enviado al jefe provincial a escoger caballeros.

Y es natural. Los mangoneadores del bolo conjuntivo oyen que es cosa corriente que ese particular herigüero tradición es los jóvenes que han mantenido toda su vida y que van a hora a hora a sus estropes ensimismados para satisfacer el simple gusto de jugarse a la ruleta en su entorno, a suerte y competencia de todos, que los de el están pidiendo que se les permita.

La política es algo más serio que todo eso, cabrío ferapontiano. Y cuando lo saben, o quieren que les convenga olvidarlo en la ocasión y ya.

Preciso de lo que se dan es que el jefe de los carlistas franciscanos, con ser hombre que no tiene grandes esquirlas cuando de elecciones se trata, se niega ahora a apoyar la candidatura del liberal exhibiéndole don Sebastián Carpi por el distrito de Nules-Segorbe, por miedo a que los carlistas de sepa que él tiene media confianza en la consecuencia política de D. Francisco se hagan a seguir si advertir estos maldejones y jueguen da compadres y le vuelven la espalda por sequedad y pestilencia.

En fin, que si todos los triunfos que a los del revoltillo les esperan son tan sonados como los que han conseguido en esta era de propaganda tan orosada por *El Clamor*, y que bien podrían denominar la era del mico, van a quedar los arlequines sacreados para siempre y el costi muerto y sepultado para *in eternum*.

Gracias que a los protegidos de *El Clamor* se los puede decir aquello que los muertos que vos matáis gozan de buena salud.

Para los Reservistas

Suscripción mensual

Suscripción por las familias de los reservistas cuya constituye el personal del M. d. d. p. de esta ciudad:

José Ferrer Vielmo, 1 peseta; Andrés Siero Etri, 1; y Agustín Rallo Segura, 1.

Por una sola vez

José Jiménez Hernández, 1 peseta; Antonio Mir Royo, 11; José Cubedo Gil, 1; Cristóbal Falero Ventura, 1; Vicent Carrero, 1 y Manuel García Ozpe, 1.

La becerrada patriótica

Esta mañana han llegado los cuatro becerros para la fiesta patriótica de pasado mañana.

La impresión general que ha producido el ganado no puede ser más unánimemente entusiasta, prometiéndose todo el mundo una gran tarde.

Mafraa llegarán los ganaderos para presentar la lista de los bonitos becerros.

También llegarán mañana el spléndido y simpático diestro *Cortijano*, acompañado de su maestro y hermano.

Hoy han empezado a recogerse a domicilio los moños y banderillas que quedarán expuestas mañana en los escaparates de la calle de Gómez Chermá.

Durante las horas de exposición tocarán las campanas de la Casa de Misericordia y La Lira, en el Pueblo del Sol y Cuatro Esquinas, respectivamente.

Amboas campanas tocarán entre en pasado en el Gobierno Militar, domicilio de la hermana y arrogante presidenta de la becer-

rada de pasado mañana, Sra. América Carrasco.

La bella representante de Burriana en la fiesta patriótica del domingo, Joaquina Peñal Padrós, llegará mañana a Castellón, hospedándose en la casa del doctor Oliva.

El sorteo presidencial se organizará el domingo en el Gobierno Militar, debiendo estar reunidos en este sitio todos los elementos que compondrán la brillante comitiva de las dos de la tarde en punto.

Mafraa quedará adornada la plaza de Toros.

La balaustrada de los palcos y mesas estará colgada de los colores nacionales; todas las columnas estarán coronadas por los escudos de España, de Castellón y de la provincia; la maroma de la barrera se convertirá en una guirnalda de flores y mirto, apresurándose además adornando el estrado presidencial y el tendido de los señoritas que han ofrecido banquerillas.

La decoración de la plaza aunque modesta, ofrecerá un bonito golpe de vista y como ejemplo el desfile presidencial será por el redondel, los fotógrafos y aficionados a la fotografía podrán tener una buena tarde.

He aquí ahora los nombres de los herederos de la hermosa ganadería de Murcia:

Fortunero, colorado.

Conejito, retinto oscuro.

Lagrimoso, retinto claro.

Tortonero, colorado.

SACAROS

CASTELLÓN

Ni en el Riff!

En la es la del Escritor Vicente presentando noche un espectáculo repugnante que dio una pose en favor de la cultura de un pueblo.

Varios recubiertos, algunos ya tallados, se emprendieron con un infeliz que presentaba síntesis de embriaguez, maltratándole a golpes, arrojándole piedras y cubos de agua, insultándole con expresiones sencillas y obscenas esto, etc.

El hecho provoca la justa indignación del vecindario, no viéndose de momento que seamos de la parte de la curación de las heridas por antiguas y voluminosas que son y para mejor casar a los incautos, con cincuenta igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

ALMAZORA

Escopeta abandonada

La guardia civil encontró abandonada en la partida del «Estanque» una escopeta de dos cañones.

Ignoran el dueño de la misma.

Registro civil

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Salvador Oubero López, 9 Marzo, 23. Vicente Fornés Peris, Casper, 13. Vicente Sos Marzo, 9 Marzo, 21.

Defunciones

Maria Picando Ramboles, 21 días; Orea Beneficiencia.

Matrimonios

José Moragrega Chiva con Carmen Segura Babiloni.

Bautista Segura Bernad con Antonieta Blanch Mestre.

Antonio Pachón Bastan con Concepción Monserrat Mustieles.

José Verchili Prades con Carmen Martínez Nos.

Especáculos

Cine Ribalta

El sábado y domingo próximos, en el cine Ribalta se exhibirá la grandiosa cinta «Guerre de Malilla» con los siguientes asesores.

Llegada de tropas a Malilla. — Grandioso desembarco. — Salida de tropas para la retagade. — Atravesando terrenos accidentados.

— La vida en los campamentos. — Ataque a la bayoneta.

Completa el programa variada cinta de temas del natural.

Precio: Preferencia, 15; ránquimes. General, 10.

Así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere

sin dificultad con una cucharada de

Elixir que es de agradable sabor y

que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sanó en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias

del mundo y Berriano, 30, MADRID.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Se remite por correo billete a quinientos

pesetas para el envío de la muestra.

Almacen de Maderas

de MIGUEL SERRANO HUGUET

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía)--CASTELLÓN

ACADEMIA POLITÉCNICA

Director, D. Carlos Pedra Borrás

VINAROZ

BACHILLERATO, carreras civiles y militares

Profesorado competente compuesto de oficiales del ejército, ingenieros civiles y maestros de instrucción primaria.

En los exámenes de enseñanza libre verificados en junio último en el Instituto General y Técnico de Castellón, los alumnos de los seis cursos del Bachillerato, preparados por esta Academia, presentaronse de todas las asignaturas estudiadas durante el curso, obteniendo el siguiente resultado:

Sobresalientes, 3; Notables, 18; Aprobados, 19; Suspensos, ninguno

Detalles y correspondencia al Director

Nueva línea de Automóviles Entre San Mateo y Castellón

SERVICIO RÁPIDO

Salida de San Mateo	6 las 7 mañana
Llegada á Castellón	6 las 10
Salida de Castellón	6 las 3 tarde
Llegada á San Mateo	6 las 6:45

En Cuevas de Vinromá enlaza con el coche-correo de Alcalá de Chivert á Villafranca del Cid.

Esta nueva empresa cuenta con dos Omnibus-Automóviles para el mejor y seguro servicio de los señores viajeros.

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las fuerzas físicas e intelectuales

De excelentes resultados en el tratamiento regional de la Anemia, Colores Pálidos, Depresión del Sistema Nervioso, Antineurasténico por excelencia, regulariza las reglas y evita los dolores de la Menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías.—Depósito en España: Juan A. Pascual.—Farmacéutico Preparador—Castellón

A los Señores Médicos que lo soliciten se les remitirán por correo muestras gratis para ensayo.

Depositarios: Vinaroz, MATIAS SANTOS, Farmacia.—Tortosa, Farmacia Dr. J. CANIVELL.

Comisionista y representante

Con garantía personal y metálica se ofrece al Comercio para trabajar en la plaza de Santander y su provincia. Dírigirse á

D. Braullo de la Riva

Hernán Cortés, 9.—Santander

Noticias telegráficas

(Servicio de la mañana)

MADRID

Animación

El día político ha sido por demás animadísimo y emocionante. Se han hecho grandes y muy variados comentarios en los pasillos del Congreso así como en los centros políticos, acerca de los sucesos ocurridos en algunas capitales del extranjero.

Las notas facilitadas por el ministro de Estado amplían las noticias particulares de los sucesos de París, donde, como es sabido, se organizó una numerosa manifestación. Figuraban en ella Jaurés, Albert, Hervey y otros, los cuales arremangaron á las masas. Los comercios se cerraron y hubo colisiones entre la policía y los manifestantes.

El prefecto de la policía de París, M. Lepine, resultó herido de un balazo en la cara, un agente del citado cuerpo muerto y otros gravemente heridos. La caballería consiguió hacer desalojar las barricadas que los protestantes habían construido.

El Sr. Alendesalazar ha manifestado que dichos sucesos estaban previstos, y que confía en que se imponga la sentencia en aquellos elementos contaminados del espíritu de rebeldía. Agrega el ministro de Estado que los sucesos de París son más republianos que tratarse de cuestiones ajenas al pueblo francés, que han sido solventadas por los Poderes competentes y han seguido los trámites legales.

Visita á un hospital

A las cuatro y media de ayer tarde la reina doña Victoria y la infanta doña María Teresa, acompañadas de sus damas, visitaron el Hospital militar de Carabanchel. Fueron recibidas por todas las autoridades de Madrid, y recorrieron todas las dependencias, conversando con todos los heridos que se hallan convalecientes, entre ellos el capitán

Marín. A todos ellos dióles la mano al despedirse. Visitaron también la sala de Cirujos de dicho Hospital.

Al salir la Reina y la Infanta fueron muy aplaudidas y vitoreadas por numerosas personas que se hallaban en la calle.

Conferencias

El diputado Sr. Giner de los Ríos conferenció con el oficial mayor del Congreso, para enterarse del procedimiento que había de seguirse para obtener la aprobación del acta del señor Leroux.

También el Sr. Ossorio conferenció con el Sr. Gamoneda sobre el mismo asunto referente á su acta.

Preguntado el ex gobernador de Barcelona si intervendrá en los debates sobre los sucesos de aquella ciudad, dijo que no piensa hacerlo, pues lo único que hará será dirigir la palabra á la Cámara para saludarla.

Los nietos de Ferrer en el hospital.

«El Mundo», ocupándose de los nietos de Ferrer, que están enfermos en un hospital de París, dice:

«Ese hombre, al que sus partidarios llaman bueno y mártir de la humanidad, no ha sentido nunca amor paternal. Parece imposible que antes de interesarse por su familia, aparentase que se desenvolvía por la humanidad, y mientras se mostró dolido con el anarquista Morral, no dedicara un instante á sus hijos ni un puñado de pesetas á alimentar y curar á sus nietecitos, recogidos en los hospitales de París.»

Una jefatura

En la reunión que celebró el domingo se tratará de la jefatura de dicha minoría, habiendo tres tendencias favorables, respectivamente á que sea jefe Azcarate, Melquiades Alvarez y Pérez Galdós.

La reunión de ayer la presidió Melquiades Alvarez.

El Sr. Azcarate se excusó, pretextando tener muchas ocupaciones.

LISBOA

Por precaución está custodiada por la policía la legación de España en aquella ciudad.

La prensa republicana hace vivos comentarios sobre el último fusilamiento. La conservadora y católica sostiene opiniones contrarias.

El gobierno ha prohibido varios actos que proyectaban celebrar los republicanos.

En Oporto la policía vigila el consulado de España.

Por teléfono

Conferencia de las 4:10 t.

Madrid, 15.

Los sucesos de París

LO OCURRIDO EN LA NOCHE DEL 13.—
VARIAS CARGAS.—SE ROBA E IN-
CENDIA COMO EN BARCELONA.

Por correo han llegado detalles de lo ocurrido en París en la noche del miércoles frente á la embajada española con motivo del fusilamiento de Francisco Ferrer.

Tomaron parte en la manifestación los socios de la Federación general de trabajadores y elementos radicales y anarquistas.

Antes de organizar la manifestación se repartieron hojas en las que se leían insultos terribles para Espana.

Los manifestantes partieron de la redacción de «L'Humanité» cantando unos La Cermahola y otros La Internacional.

En el primer choque que tuvo la guardia republicana con los manifestantes, resultaron 4 guardias heridos graves y 2 leves, 25 pañuelos heridos y 400 de estos detenidos.

Los manifestantes saquearon los tranvías y las tiendas, causando innumerables destrozos.

La segunda carga dirigió la brigada de policía mandada por el prefecto Sepine. Resultó un agente de policía muerto más 3 heridos.

Los revolucionarios tuvieron varios muertos y heridos.

La guardia republicana repitió la carga después de la de la policía, teniendo en este choque un capitán, dos tenientes y once guardias gravemente heridos.

El prefecto Sepine resultó con contusiones en todo el cuerpo y una herida en la cara producida por piedra ó rebote de bala.

La guardia republicana hizo hasta dos nuevas cargas atacando furiosamente contra los radicales y anarquistas que cometían actos vandálicos.

Los mossos de las ciudades, ellos y cuantos objetos tienen algún valor, desparecieron como por encanto para no verlos ya jamás sus dueños.

Muchas tiendas fueron saqueadas por los revolucionarios, quienes se apoderaron de cuanto podían.

Los omnibus y tranvías que circulaban eran detenidos á vive fuerza para ser puesto de los llamas momentos después.

Hubo momentos que lo que ocurría en París parecía ser una segunda parte de los sucesos de Barcelona.

Los cargos que dirigió la guardia republicana fueron terribles.

Se han verificado centenares de detenciones.

Hay quien dice que estos sucesos se estaban preparando desde hace tiempo por si Ferrer era fusilado.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

Los diputados republicanos que dirigen la Cámara se negaron a votar la moción de censura.

